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時  の  視  点

７５周年記念座談会

『この５年を振り返って』
　シリーズ全３回の第１回目

座談会出席者：

美濃紙業㈱ 近藤　勝　顧問（元理事長）

㈲坂田亮作商店 坂田　智　理事（前理事長）

三弘紙業㈱ 上田　晴健　理事長

㈲マル浜鈴木紙業 鈴木　邦浩　副理事長

司会 / ㈱丸十商店 高橋　宏明　広報部長

２０２４年８月２３日　　於：舌牛（銀座店）

高橋　組合広報の企画として座談会を開催させて

いただきます。

前回は２０１９年に７０周年記念座談会という形

で行いました。その後、５年が経過しましたが、

次の座談会が１０年だとちょっと長いので、今回

も５年に区切って開催させていただきました。

本日の出席者は東京都製紙原料組合・上田理事長、

鈴木副理事長、坂田前理事長、そして清風会会長

の近藤（勝）元理事長です。皆さん、よろしく

お願い致します。私は司会を担当する広報部長の

高橋です。

５年前と言いますと、２０１９年（令和元年）で、

ちょうど天皇陛下も変わり、平成から令和になっ

た年でした。当時は中国の古紙輸入規制が始まり、

同年１０月からは消費税が８％から１０％に引き

上げられるなど、いろいろあった年です。輸出

価格が国内価格を大きく下回ったりして、大変な

時代でもありました。

　メーカーさんではコストダウン指向が一段と強

まり、ミックス・雑誌などを積極的に使いたい、

高品質の模造ケントなどは高いから使いたくない

という時代でもあった。そういう時代を振り返っ

てお話を進めさせていただきたいと思います。　

それでは集荷部の鈴木副理事長から。

高橋　広報部長

鈴木　副理事長の鈴木です。５年間を振り返ると、

コロナ不況しか思い浮かびません。２０２０年

でしたか、コロナが蔓延して緊急事態宣言が

発出されました。我々はエッセンシャルワーカー

なので、仕事をしないといけない立場ですが、

半ば恐怖心と闘いながら働く形になりました。　

お客さんはお客さんで、仕事量を確保できるかと

いう不安があったと思います。そんな中で仕事を

した覚えがあります。コロナと直接関係ないかも

しれませんが計画停電もあって、作業が中断した

りしました。総じてコロナに振り回された５年間

でした。

　コロナ禍以降、産業古紙に関しては商業印刷、

カタログやパンフレットの発生がガタ落ちで悲惨

な状況が続いているわけですが、それに比べれ

ば書籍・出版の方は意外に健闘しています。落ち

込んではいるけれど、商業印刷ほど大きな落ち込

みはなかったと思います。
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個別の案件で申し訳ありませんが、２０２０年に

『鬼滅の刃』という１００万部超の大ヒット作が

出て、それでかなり勢いがつきました。それでも

総じて言えば、古紙の発生は毎年、前年割れです

し、息苦しい状況が続いた５年間だったと思いま

す。

鈴木　副理事長

高 橋　前理事長の坂田さん、当時は理事長で

大変なご苦労をされたと思いますが、いま振り

返っていかがですか？

坂田　５年前、前理事長が急に辞められることに

なったので、私の名前が挙がりましたが、この

組合では過去に直納問屋さん以外で理事長になっ

た人はいません。私は坪上げ業者なので、と相当

に抵抗したんですが、現理事長をはじめ多くの皆

さんが「坂田じゃないと回らないよ」というよう

なことを言っていただき、もうやるしかないと引

き受けました。

長年、組合にはおりましたが、「理事長」って呼

ばれること自体がこそばゆいような、これでいい

のかみたいな。何とか無事に次の方へバトンタッ

チするまで頑張ろうとやってきたつもりです。

　私はずっと以前から申し上げていますが、

問屋さんは人手不足。一方で集荷の方は仕事量が

減ってきている。だから集荷側が、問屋の仕事を

請け負うみたいな形ができれば一番いいのかなと

考え、そういうふうにしたいとの思いでやってき

ました。しかし問屋さんと集荷さんの間で整合性

をつけていくのは、なかなか難しかったのかなと

感じます。けれども２０３０年には、古紙が今

より２０％位い減るという試算もあります。だか

ら今後は私たち全組合員が、会社でも組合でも、

そういう議論をしていくことが大事なのではない

でしょうか。

坂田　前理事長

高橋　坂田さんは、現理事長の上田さんをはじめ、

多くの方々と相談されて理事長に就任されたと

思います。その中には多分、近藤さんも入ってい

たのではないですか。その辺りはどうでしょうか。

近藤　当時はああいう事故のようなことがあっ

て、急遽、理事長交代という形になりました。　

坂田さんにお願いしましたが、快く受けていただ

いて本当に良かったです。坂田さんは古くから

何十年も理事を務めていて、組合のことはよく

ご存じだし、助けてもらってもいました。だから

適任と思いました。

近藤（勝）元理事長

坂田　私は、近藤（勝）さんから「坂田さん、

楽しいんだから楽しくやろうよ」と言われました。

近藤（勝）さん自身、「自分が理事長のときは坂田

にサポートしてもらい、すごく充実していた」と
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言ってくれて、それがやはり引き受ける決め手の

一つになりました。改めて、ありがとうございま

した。

近藤　今は清風会の会長として、各支部の皆さん

とも本当に楽しくやらせてもらっています。清風

会の会合を年に２回開いていますが、お陰様で毎

回楽しくやっています。

高橋　ＯＢの参加が少ないのは残念ですけどね。

確か前回も、そういう話が出ました。最近は前職

の理事の方も呼んだりしています。

近藤　ここへきて現職の理事の方々も若返ってい

ます。ここ２～３年、会合へ出るたびに若返った

なあと感じます。

高橋　人手不足もあって、今、物流の２０２４年

問題がクローズアップされています。２０１９年

から２４年の間は、コロナ禍だけではなく、

　２０２４年問題もあり、大変な時代を経験され

た坂田前理事長ですが、そこから引き継いだ上

田理事長はいかがですか。先ほど近藤さんもおっ

しゃったように、楽しいことも色々あるんじゃな

いかと思うのですが。

上田　私、社長になってからかなり時間が経っ

ているのですが、私の父である先代が亡くなった

のが１０年前でした。先代はほとんど業界活動が

中心で、会社の仕事は私が見ると。そういう分業

でしたが、業界活動で自分が唯一やっていたのが

東京協組の理事ですが、振り返ると楽しかったと

いうより大変でしたね。先代が亡くなってから、

古紙再生促進センターの理事とか返本組合の理事、

関東商組の理事といった団体職も引き継ぐ形にな

りました。もともと自分がやっていたものに、

それらが加わって一気に仕事量が倍に増えました。

　今も月の半分、１０日位は組合関係の仕事で埋

まります。そういう意味では、ちょっと大変です。

しかもオフィシャルな会議だと、それはそれで

重要な部分だと思うのですが、もっと踏み込んだ

話とか、本音で話せるような話題はなかなか俎上

に乗りにくい。オフィシャルな会議は議事録を作

成するものなので、後々まで記録が残ります。な

かなか本音の部分は記録を残しづらい。だから

もしかして、自分としては正論を言ったつもり

でも、ほかの人たちから見ると、それは誹謗中傷

じゃないか、といった見方になりかねない。きわ

どい話とは、得てしてそういうところがあります。

　でも、あえてそういう話題を持ち出すことに

よって、本音で良い話が生まれるんじゃないかと

思っています。東京協組では公式会議の後、時間

の許す方々とは二次会を設定する。自分もお酒は

嫌いじゃないので（笑）、それが非常に楽しみに

なっており、オフィシャルな会議や議事録では、

なかなか言い出しづらいようなことでも、そう

いう場であれば話せる。その意味では仕事面にも

プラスに繋がります。二次会を毎回やっているの

は東京協組だけだと思う。全原連にも関東商組に

もないです。唯一、関東商組の諮問機関、三紙会

は会合の後で飲み会をやる習慣になっているらし

いですが、他は違います。そういう意味で当組合

は、いろんな意見が出やすい組合なのかなと思い

ます。

上田　理事長

　この５年間、自分としては鈴木副理事長が

おっしゃったとおり、コロナってのはパンデ

ミックでも、いつか収まるだろうと。しかし

コロナで一番変わったのは生活様式です。例えば

毎朝、会社へ行って夕方５時くらいになるとそわ
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そわして、５時半になったら声をかけて、一緒に

飲みにいくと。それが減りました。宴会主体の

飲食店などは倒産も多かったと聞きます。その

一方で違った楽しみ方も増えました。家族と過ごす

時間も、意外といいんじゃないかと思うように

なった。特に我が身のことで言うと、家族と過ご

す時間が一般的な業界より少ないと以前から感じ

ていて、私も土日を除くと１年に４～５日くらい

しか家で食べたことない、そんな状態が１０年以上

も続いていた。それが、皆さんもそうだと思いま

すが一変しました。これはむしろ良かったと。

　先ほど雑誌の話が出ましたが、コロナ前は

皆さん時間がない中で、１０～１５分ほど時間が

空いたら雑誌を買って読んで、すぐに捨てちゃう

と。しかし皆さん、コロナ禍で時間ができた。

通勤がかなり減った。それでも毎日のお小遣いは

増えていない。雑誌も値上がりしており、やはり

一度に買える雑誌の数は限られるんで、そうする

と一気にサブスクへと進む。もう月に５００円

くらいで何千冊と読めちゃう。これが進みました。

紙媒体の雑誌は、本当に売れなくなりました。　

この記事を読みたいという人はちゃんと雑誌を

買うと思いますが、サブスクだと 1 割くらい記事

を抜いてある。完全な記事を読みたいという人に

は適さないが、３０分、１時間、暇つぶししたい

人ならば、サブスクには絶対読み切れない量が

あり、好きにできる。だから紙の本が売れない。

紙の本が売れなくなると書店がもたないので、

書店がどんどんなくなる。こうした生活様式の

変化が、紙でご飯を食べている者とすれば率直な

打撃になっています。

広報１１月号（全３回の２回目）に続く・・・

時  の  話  題

静岡県紙業協会家庭支部会
との懇談会

〔令和６年６月１３日（木）午後 2 時 00 分～〕　

於）富士工業技術支援センター

出席者：静岡県紙業協会家庭紙部会 12 名

 （内、家庭紙メーカー 9 社）

 静岡県製紙原料商業組合 8 名、　　　

 東京都製紙原料協同組合 8 名

団体代表挨拶
増田会長　〔 静岡県紙業協会家庭紙部会 〕

３月は製品値上げの影響により仮需が発生して忙

しかった。現在は落ち着いているが、業務用で芯

なしのトイレット・ペーパーが不足しており荷動

きが良かったようである。ただ、昨年の値上げは

コストが上がり製品価格も上がったが、今年は製

品の一部の値上がりやメーカーによっての違いが

あった。

上田 理事長　〔 東京都製紙原料協同組合 〕

古紙業界は、ここのところ古紙の発生が悪く苦戦

しております。一方、メーカーの方々も色々な原

燃料等が不足して値上げとなり、大変な状況と

なっていると思われます。本日は実際に顔を合わ

せ話をすることにより、何かのきっかけが多く出

てくればと願っております。

鈴木 理事長　 〔 静岡県製紙原料商業組合 〕

先週、吉原の祇園祭が賑やかに開催され多くの人

が集まっていました。その中で、お祭りの際に紙

の使用がほとんどない事が気になりました。こん

な所から見ても、印刷関係の不況に繋がっている
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のかとあらためて感じました。

静岡地区も古紙の発生が悪い状況が続いていま

す。本日は色々なご意見をいただき、今後の参考

にさせていただきたいと思っています。

古紙全般の市況ついて
高木 直納部委員〔 東京都製紙原料協同組合 〕

４月の裾物３品の在庫です。段ボールは前年比で

減少、前月対比でやや増加。新聞は前年対比と前

月対比でやや増加、雑誌は前年対比で減少、前月

対比でやや増加です。

上物の在庫は、ＤＩＰ向けが前年対比で増加、前

月対比で横ばい。家庭紙向けが前年対比で横ばい、

前月対比で減少となっています。

静岡の状況について　

〔 静岡県製紙原料商業組合 〕

（上物について）
４月が新年度という事で古紙発生量の増加に期待

したが、結果は横ばいであった。印刷関係の業務

も５月から低位で動いており、電子化の影響で紙

離れが進んでいるように思われる。機密文書関係

の発生は、期替わりの影響で好調を維持している。

各家庭紙メーカーの現状と質問
〔 静岡県紙業協会家庭紙部会からの質問 〕Ｓ‐Ｑ

発生は悪いが入荷は順調である。古紙が極端に足

りなくなる事がなかったが、それは何故か？

〔 東京都製紙原料協同組合からの答 〕　Ｔ‐Ａ

理由としては白板メーカーの不調が影響している

のではないかと思われる。

Ｓ‐Ｑ

３月・４月は製品の生産と古紙の入荷が好調だっ

た。古紙発生は減っているが製品の使用量も減っ

ている。

印刷業者の夏期休暇の関係で、お盆明けの古紙の

発生状況を今から懸念している。古紙の納入は大

丈夫なのか？

Ｔ‐Ａ

古紙業者のお盆期間中は、ＧＷと違い交代で休暇

を取っている。車の手配が可能であれば動ける状

態にある。

その他の静岡県紙業協会家庭紙部会の現状
・現在、古紙の納入は順調である。ただ、今年に

入り雑誌古紙が増えてきており、その中にフィ

ルムゴミが多く混入している。処理に関しては

メーカー内で対応できているので大きな問題は

ない。

・古紙の納入と製品の生産は順調である。

 将来的に古紙が少なくなり使えなくなった場合

の処置として、焼却ゴミの中の古紙の利用等を

考えている。

・需給バランスはいい。

全体的に感じた事
生産は好調。古紙原料は白板が廻していない分、

メーカーは困ってはいない。

最近、家庭紙メーカーが品質の低下した古紙原料

を購入する例が増えており、破砕品や雑紙系の物

があげられる。結果的に製品トラブルが増えてい

るようである。
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協同組合出版リサイクルセンター

第５９回　通常総会開催
協同組合出版リサイクルセンター事務局記

　

　去る、２０２４年８月２２日（木）、１７時から

東天紅　上野本店　ルナホールに於いて協同組合

出版リサイクルセンターの第５９回通常総会が

開催されました。

　審議に先立ち、藤川達郎理事長より「１０年

以上にわたり取扱い量減少という環境におかれて

いるが、第５９期は利益を計上することができた。

これは業務改善の努力によるもの。また、ここで

は効率運営だけでなく作業面における安全性を向

上させることもできた。今後も扱い量の減少は

止まらない状況であるが、改善の手を緩めること

なく取り組んでいく」との挨拶がありました。

　続いて司会者より、組合員総数２１名のうち

過半数を超える出席があり、今総会が適法に成立

した旨の報告がされました。議長選出では、「司会

者一任」との議場からの声により藤川理事長が議

長に選任され審議に入りました。

　今総会では、第１号から第９号までの議案

（①事業報告、②決算報告、③剰余金処分案、　　

④事業計画案、⑤収支予算案、⑥借入金残高及び

債務保証残高最高限度、⑦加工手数料、経費の

賦 課、 加 入 手 数 料、 ⑧ 理 事 及 び 監 事 改 選、　

⑨役員報酬）が上程され、各議案について議長並

びに各理事より報告され審議の結果、全ての議案

が全会一致にて原案通り可決されました。事業

報告では、取扱量の減少などの課題や、今後の

大手取次会社様の物流協業などの外部環境の変化

に対して、一層の業務改革、経費の抑制を推進し、

持続可能な運営を目指していくことが報告されて

います。また、理事及び監事については、近藤理

事が新任され、高瀬専務理事、渡邉理事が退任と

なりました。

　全ての議事終了後、閉会の辞では、司会より

議事進行への協力に対して感謝が述べられ閉会致

しました。

製本工組古紙関係協議会

　令和６年７月１６日（火）に古紙関係協議会を

上野「翠鳳」で開催しました。

今回は東京協組の当番で、昨年同様に各テーブル

での懇談会となりました。会場は４テーブルあ

り、コミュニケーシュンを重視した内容となりま

した。

会場となる上野「翠鳳」は中華の個室で、普段の

会議とは違った雰囲気で懇談会と親睦会が進みま

した。

参加者は、製本工組１７名と東京協組１１名の

合計２８名で大変盛り上がった会議となりました。

会議の締めは東京協組の鈴木副理事長が、両組合

の繁栄と参加者の健康を祈念して閉会となりまし

た。
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直納部納涼会を開催

　令和６年８月２８日（水）根岸「宮川」に於い

て直納部納涼会が開催されました。来賓として

鈴木副理事長と集荷部の梨本部長と宮内副部長が

ご出席されました。

全員で３３名の中、輸出業者６社から現在の古紙

状況について説明がありました。毎回、根岸　　

「宮川」での納涼会は評判が良く、今回も大変　

　盛り上る納涼会となりました。

そして、約２時間の宴会は、あっと言う間に時間

となりお開きとなりました。

清風会研修会と納涼会

令和６年７月４日（木）に清風会研修会と納涼会

が上野「東天紅」で開催されました。

研 修 会 は 、 キ ム ラ セ ン イ （ 株 ） 佐 藤 様 よ り

「古布」についての講演がありました。

いつもの古紙関係の話とは違う内容でしたが、

普段の仕事の中で関係してくる面もあり参加者の

皆様が興味深く聞いておりました。

講演終了後、「朱雀の間」に移り納涼会となりま

した。

今回もカラオケが用意され、楽しい歌声が会場に

響きわたりました。今回は今年５月に全原連の

理事長となられた大久保信隆元理事にもご参加い

ただき盛大な納涼会となりました。

令和６年度青年部総会

幹事長　新井 正樹

5 月 14 日（火）、上野の「音音上野バンブーガー

デン」にて、青年部の年次総会を執り行いました。

参加者は 14 名、また委任状による参加も 14 名

あり、青年部規約第 20 条に基づき、法定数を満

たしていたため、総会は成立しました。

総会は廣田部長の挨拶で始まり、前幹事長の田中

副部長が議長に選ばれ、皆様の賛同をいただきな

がら、議案の審議が順調に進行しました。すべて

の議案が見事な議長の指揮と、皆様の協力のもと

で無事に終えることができましたことに、心より

感謝申し上げます。総会終了後、同じ会場で懇親会

がスタートしました。懇親会では、冨澤副理事長

から、青年部の普段の活動に対してねぎらいのお

言葉をいただきました。お忙しい中、貴重な時間

を調整して総会にご参加いただき、誠にありがと

うございました。懇親会は終始和やかな雰囲気で

進行し、楽しい交流と美味しいお酒により、有意

義なひとときを過ごすことができました。総会の

厳粛な雰囲気と、懇親会のリラックスした時間が、

対照的ながらも効果的に組み合わさり、メリハリ

のある総会と懇親会となりましたことに、出席い

ただいた皆様に感謝いたします。今後も、微力な

がら皆様と共に、青年部の活動をさらに盛り上げ

ていければと思います。
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青年部暑気払い

青年部　近藤 行輔

　令和６年７月１７日（水）午後 7 時より、

青年部の暑気払いを浅草のカフェムルソーという

お店で開催しました。隅田川沿いでスカイツリー

やアサヒビールの金色オブジェも見え、抜群のロ

ケーション。新井幹事長の隠れ家になっている？

素敵なお店でした。参加人数は１４名ご参加頂き、

お忙しい中、誠にありがとうございました。

当日は、近藤英彰前幹事長の乾杯挨拶で始まり、

大人数での会食で盛り上がった会となりました。

また、その後の二次会にも多くの方にご参加頂き

色々と情報交換をして懇親を深めることが出来ま

した。異常な暑さが日常となった昨今ですが、熱

中症対策をしっかり行って、たまには美味しい料

理とお酒を堪能して力をつけ、日々の業務を頑

張っていきましょう！

今後も懇親会、勉強会、工場見学等、積極的に活

動して参りますので、引続き青年部を宜しくお願

いいたします。

支　部　便　り

城南支部総会を開催

城南支部長代行　井出 一之

令和６年６月２９日（土）１８時～　

港区新橋「新橋亭　新館」に於いて城南支部総会

が開催されました。

当日は、令和５年度の事業報告・収支決算報告

並びに令和６年度の事業計画・収支予算案が審議

され、全ての議案が満場一致で可決・承認されま

した。

総会後の懇親会には、お忙しい中、鈴木副理事長

のご臨席をいただき、組合や業界の状況などをお

話しいただいた後、乾杯。美味しい料理と杯を重

ね歓談するうちに、あっという間に中締めの時が

訪れてしまいました。

古紙の発生減は、目を覆いたくなるような状況で

はありますが、「支部員一同知恵を絞って、頑張

ろう！」と決意を新たにし、お開きとなりました。

江墨支部総会を開催
江墨支部　大浦 憲一郎

５月２５日（土）１８時より錦糸町金太楼鮨にて

江墨支部総会を支部員１０名で開催しました。

石橋幹事長の開会から山口支部長の市況報告、

コロナ禍を経ての今後の支部運営についてお話し
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され、石橋幹事長の決算報告で滞りなく終了しま

した。

そして、木内理事の乾杯によりコンパニオン３名

を交えて親睦会がスタートです。

ほぼ毎月開催している支部会はいつも楽しく呑ん

でいます。この日も同様に楽しく皆さんとより　

一層交流を深めました（笑）。最後に（株）松井

紙業の松井社長に締めていただき、皆さんそれぞ

れの二次会に消えていきました。

城北支部総会を開催

城北支部長　黒田 真司

　５月２９日（水）城北支部総会を赤羽に有りま

す「とらふぐ亭」にて行いました。

組員１１名と委任状で過半数を超えたので無事に

総会が終了しました。

今回は来賓として組合から鈴木副理事長がきてく

れました。来賓の挨拶から始まり議事も滞りなく

審議され無事に終わりました。

その後、懇親会を行いました。コンパニオンも加

わり楽しく出来ました。その後、二次会もあり

支部員と交流出来たことが嬉しかったです。私が

支部長になり初めての総会でしたが、皆さんの

協力があって無事に終了する事が出来ました。

ありがとうございました

文京支部納涼会を開催

文京支部長　笹田 康平

　８月２２日（木）に池袋の東武デパート　

１５階にあります中華料理「華湘（かしょう）」

にて文京支部の納涼会を行いました。

この「華湘」というお店ですが、昨年の納涼会で

も使用させて頂いたにもかかわらず、ほぼ全員が

お店までうまくたどり着くことができないという

不思議な場所に位置しております。今年もお店ま

での「道のり」について話し合うところから納涼

会が始まりました。

　参加人数は６名と多くはありませんでしたが、

紙の市況や組合の歴史、今後の支部会のあり方や

各社の抱える問題点の共有など、非常に勉強にな

る時間を過ごすことができました。お忙しい中ご

出席いただきました皆様には感謝申し上げます。

　なお、文京支部と致しましては一人でも多くの

方に支部会へご参加いただきたいと考えておりま

すので、今回はご参加頂けなかった支部員の方に

も次回以降、支部会への参加をお願いできればと

存じます。
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千代田支部納涼会を開催

千代田支部長　工藤 充彦

　８月８日（木）千代田支部の支部会兼納涼会を

末広町のうなぎ ｢久保田｣ で開催いたしました。

上田理事長に御参加いただき、総勢９名の会にな

りました。

皆さん、連日の猛暑にお疲れのようでしたが、

美味しいお料理とお酒で、暑気を払えたのではな

いかと思います。

上田理事長、御参加いただきありがとうございま

した。

支部員一同御礼申し上げます

江墨支部納涼会を開催

江墨支部　石橋 隆寛

　令和６年７月２０日（土）【金太楼鮨錦糸町店】

にて、江墨支部の納涼会を開催致しました。

支部員１０名が出席し、山口理事の市況報告に続

き金山前理事の乾杯の音頭で宴が始まりました。

綺麗どころを交えて、お造りや名物のばくだん

などを堪能しました。暑気払いにふさわしいお

日柄も手伝い皆さんお酒もかなり進んでいまし

た。

宴も大いに盛り上がり、まだまだ話足りませんで

したが、お寿司とデザートを堪能して宴はお開き

になりました。

最後に、ここ数年の記録的な猛暑のなか、各自健

康の管理５年ぶりとなります支部の研修旅行の

開催を確認して、松井元副理事長の締めのあいさ

つで、猛暑を乗り切り元気にお会いできることを

祈念して散会となりました。

台東支部納涼会を開催

台東支部　近藤 達也

 令和６年７月１９日（金）浅草吾妻橋のたもと

のアサヒビール「レストランフラムドール」

にて、台東支部の納涼会を開催しました。

支部員６名の参加となりました。

北信紙業の高山さんによる乾杯の音頭で始まり、

美味しいビールとコース料理に会話も弾みました。

まだまだ暑さは続きますが、元気で乗り切りま

しょうと願い、閉会いたしました。



12

No.3372024 年 9 月

城北支部納涼会を開催

城北支部長　黒田 真司

　 去 る ８ 月 ２ ０ 日 （ 火 ） 赤 羽 の 「ブラック

マーケット」にて午後６時３０分から支部員９名

が参加して支部会を行いました。

挨拶や報告を終えてから納涼会を行いました。

コンパニオンに数名参加していただき、楽しい時間

を過ごせました。ジンギスカン料理に堪能し２時

間があっという間に過ぎました。

その後は２次会を近くの居酒屋で行い、皆さん顔

を赤くしていい感じでお酒が進んだと思います。

そして２次会も終了し解散になりました。

次回の支部会は１０月１７日に行う予定です。

組 合 員 の 広 場

アメリカ大陸横断レポート　その２

広報部副部長　清水 弘允

　　・・・・・広報６月号からの続きです。

（８日目）

ルイジアナ州の大農場跡の見学。サトウキビを栽

培していた所で、子孫が観光客に公開している。

黒人奴隷が南北戦争で解放されたと言っても、

それは奴隷でなくなっただけで、経済的にはまっ

たく解放されていなかった状況が、改めて理解で

きた。

その後、ニューオルリンズに到着。ミシシッピー

川がメキシコ湾に流れ込んでいる所で、昔は海運

が重要な運搬手段で栄えたのだろう。

夜はジャズクラブで生演奏を楽しんだ。

（９日目）

ミシシッピー州からテナシー州へ移動。

ミシシッピー州は米国で最も貧しい州で、人種

差別も厳しかったようで、今日でもその様だ。

テネシー州メンフィスではエルビス・プレスリー

の邸宅跡に行く。豪華な多くの部屋だけでなく、

自家用飛行機や自動車が展示されていた。

次いでキングﾞ牧師が暗殺されたアパートの現場

に行く。

（１０日目）

メンフィスからアトランタへ６６０km を 7 時間

位かけて移動。

途中でエルビス・プレスリーの生家に寄る。正確

には人気が出てから、彼が生家近くに買って再建

した自宅を見学に行く。

アトランタ到着後、まず「キング牧師国立歴史地

区」に行く。彼の住んでいた住居と記念碑を見る。

次いでコカコーラ本社を見学して、直売店にも
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寄る。

次いで「風と共に去りぬ」の作家のマーガレット・

ミッチェルの家を見る。

アトランタからワシントンＤＣまで、夜行列車

アムトラックに乗る。

（１１日目）　

予定通りにワシントン DC に 13：45 に着く。

ワシントン市内観光 ：  

ホワイトハウス → 国会議事堂 → キング牧師の

像 → リンカーン記念堂

スミソニアン科学博物館には入館して見学。　　

ライト兄弟の初フライトの模型機が展示してあっ

た。彼等は自転車屋だったそうだ。

（１２日目）　

朝８：３０にワシントンを出発して、フィラデル

フィアにバスで移動する。

フィラデルフィアでは「自由の鐘」リバティーベ

ルセンターに行く。何故か警備が厳しく、飛行機

に搭乗する時と同じ身体検査を受けた。

その他、独立宣言が採択された場所である独立記

念館は、外から観るだけとする。

16：30 頃にニューヨークのホテルに着く。

（１３日目）　

午前中は自由時間があったので、ガイドの長野氏

と一緒に 5 人程でニューヨーク中心部と、セン

トラルパークを歩く。５番街にはトランプタワー

があった。

午後はバス観光。「自由の女神」をクルーズ船か

ら鑑賞する。「自由の女神」はフランスから贈ら

れた。銅で出来ているので酸化して緑青（ロクショ

ウ）となり緑色に近い。

今日が米国での最終日となった。マンハッタン島

のイースト・リバーを反対側に渡って夕食を楽し

む。ここから観たマンハッタン島の高層ビルの

夜景が素晴らしかった。

　「その他、気づいた事や風景」

・ 米国はチップの国、大体２０％のチップを

考えておく事。その他、消費税もある。

・ 車に関しては、昔の様にアメ車はデカいと
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いう事は全くなかった。

 日本車の割合がかなり高く、特にトヨタ、　

ホンダが多い。その他、日産、マツダも。

 テスラーは都会で見かけたが、内陸部では全

く見なかった。

・ バスに乗っていて３６０度、すべて地平線と

いう人生で初めての経験をした。

・ ウォッシュレットは日本独特の文化の様で、

何処のホテルにもなかった。

・ 半端でない肥満のデブが多い。食事の量が

多く、必ずフライドポテトが付く。

・ カジノはラスベガス以外の都市でもかなり

あった。

ＴＰＩＣＯ　個人情報保護体制制度
ＴＰＩＣＯ（ティピコ）とは

　数年前、個人情報保護制度が施行され、個人

情報を取り扱うすべての事業者は個人情報保護の

ための組織体制の構築が急務となっております。

　地方自治体の個人情報保護条例は個人情報の

取扱い件数に関わらず、違反に対しては行政指導

の対象としています。製紙原料業界においても保

護体制が必ず取引条件とされてきています。（出

版社、印刷・製本会社からの要求など）

　対策として自社の保護体制を示す必要がありま

すが、言葉やこれまでの実績だけでは、なかなか

発注元に安心・納得して頂くことができなくなっ

てきています。

ルールの策定については、自社で決定し保護体制

の自己宣言をするだけでは、その有効性を対外的

に示す場合、客観性に欠けます。そのためプライ

バシーマークのように第三者認定制度を活用する

ことになりますが、これらの取得には労力と費用

面でかなりの負担となります。

　このような状況を踏まえ、当組合では組合員の

皆様の個人情報保護体制の客観性を補完するため

に、組合独自の「個人情報保護体制制度」を導入

し支援しております。

ｔｏｋｙｏｋｙｏｕｓｏ　ｆｏｒ　ｐｒｉｖａｃｙ　ｉｎｆｏｒｍａｔｉｏｎ

ｃｏｎｓｅｒｖａｔｉｏｎ　ｏｒｇａｎｉｚａｔｉｏｎ

Ｔ　（東京協組）　　Ｐ　（プライバシー・個人）

Ｉ　（インフォメーション・情報）

Ｃ　（コンサベーシヨン・管理）

Ｏ　（オーガニゼーション・協会）

内容は「東京協組　個人情報管理協会」　となり

ます。

認定条件ほか
（１）組合主催の「認定取得セミナー」への参加

　年１回

・講師：（株）コンサルティング・オフィス

・研修テキスト、サンプル規定集、ＣＤ－Ｒ

・認定講習会は６時間

（２）認定講習会での支援内容と認定条件

・個人情報保護方針の策定

・個人情報保護方針についての社員教育の実施

・従業員との機密保持誓約書の締結

・委託先との機密保持契約書の締結

・規定類等の整備

① 個人情報保護管理規定

② ＰＣ管理規定

③ 委託先管理規定

④ 入退室管理規定

⑤ 苦情相談取扱い規定　　　　など
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令和６年　資格取得者・維持更新研修会
（対象３６社）

　資格取得者の維持更新研修会は、組合会議室に

て３グループに分かれて講師より研修を受けても

らいます。

今年は、令和６年９月２０日（金）午後５時～　

７時、１０月１７日（木）午後５時～７時、　

１１月１２日（火）午後４時～６時。

尚、今回も実際の参加のみでリモート講習は

行いません。

＊令和６年度の新規取得社は０社となります。

今年度の更新書類提出社は、２３社です。

又、普段で新規取得希望がありましたら、組合

事務局までご連絡下さい。複数の希望者になった

時点で、説明会を開催致します。

尚、以前に説明会を受講されている方で新規希望

がありましたら、同じく組合事務局までご連絡願

います。取得のための認定講習は１名でも行いま

す。

その他、ＴＰＩＣＯに関して何かご質問がありま

したら事務局までご連絡下さい。

賛助会員案内について
賛助会員制度は、組合員外との交流、連携をより

促進させ、組合組織の充実強化を図る為、導入し

ております。

現在、下記４社が賛助会員として登録されており

ます。（後方ページの広告を参照下さい）

①  矢崎エナジーシステム（株）
お使いの車両が計量器付車両に変わります。

車載式重量計ＬＩ

・既存車、新車を問わずに取付可能

・最大積載量、車高が変わらない

・モニター運用で購入前に確認が出来る

以上のような機能が活用出来ます。

②  （株）Ｆ－ＳＵＮツーリストジャパン
一般的な海外・国内旅行をはじめ、各種団体 ･ 企

業等の視察研修旅行、復興支援ボランティアツ

アー（宮城県南三陸町での漁業支援など）、親善

訪問、視察旅行、業務渡航、小笠原諸島など離島

ツアーの取扱に力を入れています。

直納部の海外視察研修や支部の研修会等でご活用

いただいております。

③  極東開発工業（株）
特装車の製造・販売をはじめ、環境、パーキング

など幅広い事業を通じて社会の基盤づくりに貢献

しております。　

特に、パッカー車（プレス式・回転板式）につい

ては、新型機種（プレスパック・パックマン）を

発売致しました。

各能力ＵＰはもちろんのこと、メンテナンス、デ

ザインにも力を入れた高い作業性と安全性及び環

境性を備えた製品となっております。 

ご興味のある方は、ぜひご連絡をお待ちしており

ます。

④  コマツカスタマーサポート（株）
フォークリフトやショベルローダの販売や製品

の修理及びアフターサービスを行う会社です。

フォークリフトの購入や資格取得の際は、是非、

ご活用くださるようお願い致します。

「たのめーる」の入会について
　組合が事業として取り入れています、文房具や

事務用品を安価で購入できる文具通販「たのめー

る」についてご案内申し上げます。

「たのめーる」は大塚商会が運営しておりますが、

日本紙パルプ商事（株）が代理店として手続き等

を致します。
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加入申込や購入に関しましては、組合が窓口とな

りますので、是非、この機会に沢山の組合員の皆

様にご利用いただければと思います。

入会ご希望の方は加入申込書（たのめーる新規ご

登録ＦＡＸ用紙）を作成し、組合事務局迄ＦＡＸ

でお送りくださるようお願い申し上げます。

尚、登録用紙は事務局迄ご連絡いただければすぐ

にお送りいたします。

「たのめーる代理店」

日本紙パルプ商事株式会社　機能材・情報用紙

営 業 本 部 ビ ジ ネ ス ソ リ ュ ー シ ョ ン グ ル ー プ　

TEL03 ‐ 5548 ‐ 4267　FAX 03 ‐ 5548 ‐ 4277

　東京都製紙原料協同組合様よりご紹介頂き、文

具通販「たのめーる」をご案内させて頂きます。

貴社の経費、労力削減のお手伝いができればと思

い、是非この機会にご加入頂きますようご検討の

程お願い申し上げます。　

【ご提案のポイント】

■ 現在複数社よりご消耗品等をご購入されてい

る場合、「たのめーる」にお纏め頂きますと、請

求書も一本化され、それらの処理にかかっていた

時間も含めたコスト削減に繋がります。

■ 過去１年のご購入実績データのダウンロード

が可能ですので、消耗品の管理にお役立て頂けま

す。

■ ＷＥＢからのご注文で、100 円につき 2 ポイ

ント、ハッピーポイントが貯まります。貯まった

ポイントはお菓子、家電などのプレゼント商品と

ご交換頂けます。

（ＦＡＸでのご注文につきましては 100 円につき

１ポイントの加算となります。）

■ お支払条件（締日、お支払日）、お支払方法　

　（振込、又は自動振替）をご指定頂けます。

■ 「オーダーメニュー」でＷＥＢよりゴム印等の

発注もでき、翌日のお届けが可能です。

（一部ＦＡＸのみの取扱い商品もございます）

■ 弊社が代理店となり今後のフォローはしっか

りやらせて頂きますので、安心してご利用頂けま

す。

他にも、掲載の無い商品の追加、価格のご相談に

ついても随時承ります。

ご登録につきましては、お手数ですが「たのめー

るご登録ＦＡＸ用紙」にご記入のうえ、組合へ

ＦＡＸをお願い致します。

その他事業・共同購入についてのお知らせ
「都市近代化事業協同組合関係」　

①  ＥＴＣカード

指定の高速道路が割引運行出来ます。首都高速も

割引で利用出来る事になりました。

（ご利用の場合は新しいカード作成が必要です）

ポイント可の高速道路でポイントが貯まると、そ

のポイント分が無料走行で使えます。

②  ガソリンカード

当組合で一番人気の事業のひとつです。

全国平均と比べハイオク・レギュラーガソリンが

約３円、軽油が９円ほど安くなります。

「プレス機のオイル交換について」
組合を通じて通常より格安での交換が可能となり

ます。

実施した事業所の話では、処理のスピードや細か

な対応について高い評判を頂いております。

見積もりを取って比較した結果を見て頂けると分

かりますが、１, ０００リッターのオイル交換で

約５万円近い差が出ております。

どうぞこの機会に是非、ご利用くださいますよう

お願い致します。

手続きは簡単です。組合にご連絡いただき「プレ

ス機オイル交換申込書」を受取り、必要事項をご

記入し組合宛てにお送り下さい。交換時のレート
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は２ｹ月に１度変更されます。尚、給油条件によ

り追加金が発生する場合がありますので、あらか

じめご了承下さい。

「たのめーる」・ＥＴＣカード・ガソリンカード・

プレス機オイル交換や、その他のお申込み、お問

い合わせは、組合事務局までご連絡ください。

東京都製紙原料協同組合　

　☎ 　03 － 3831 ‐ 7980

　FAX  03 － 3831 － 7880

♪ことわざミニ知識♪

　聞くは一時の恥
　　　　　　聞かぬは一生の恥

知らないことを聞くのが恥ずかしく思えても、

その恥ずかしさはその時だけ。一生知らないまま

で過ごす方が、よっぽど恥ずかしいことです。

分からないことは、どんどん聞いていきましょう。

支部スケジュール

千代田支部　　

　支部会　　１１月１２日（火）場所未定

　支部会　　１０月・１１月は予定なし

文京支部　　

　支部会　　１０月　日にちは未定　

　支部会　　１１月は予定なし

　忘年会　　未定

台東支部　　　

　忘年会　　１１月　日にちと場所未定

荒川支部　　　

　１０月２６日（土）屋形船を予定

足立支部　　スケジュール未定

山手支部

　支部会　　１０月１７日（木）場所未定

　支部会　　１１月２１日（木）場所未定

　忘年会　　１２月２１日（土）場所未定

城南支部　　

　支部会　　９月の終わりから１０月の始めに

　　　　　　開催予定

江墨支部　　

　支部会　　１０月２０日前後を予定

　１１月９日（土）～１０日（日）

　　　　　　熱海へ親睦旅行の予定

城北支部　　

　支部会　　１０月１７日（木）赤羽

お　知　ら　せ

直納部国内研修　
北海道「資源リサイクル施設の見学」
１１月７日（木）～９日（土）２泊３日

〔東資協の古紙 4 品の標準売値〕

令和 6 年 8 月 8 日現在

新　聞 6 円～ 11 円（横ばい）

雑　誌 2 円～   5 円（横ばい）

段ボ－ル 5 円～   8 円（横ばい）

色上（並）  　　－ 



18

No.3372024 年 9 月

〔１０月会議・催事予定〕

10 月　3 日（木）共販輸出委員会（pm4:15~）

 組合会議室　　　　

　　　〃　　　　 理事会（pm4:30~）

　　　　　　　　 組合会議室（TV 会議併用）

10 月　8 日（火）～ 9 日（水）　青年部工場見学

　　　　ファイバーシーディーエム（株）　大阪

10 月 17 日（木） TPICO 維持更新研修会

　　　　　　　 （pm5:00~7:00）　組合会議室

注）定員の為、申込不可

10 月 23 日（水） 古紙センター関東地区委員会

　　（pm3:00~）センター会議室（TV 会議併用）

10 月 24 日（木） 清風会ゴルフコンペ

　　　　　　　 「常陽カントリー倶楽部」茨木県

　

会 議 概 要［ ６月・７月・８月］

６月理事会

〔令和６年６月５日（水）〕 　於）組合会議室

出席理事２２名

（内、ＴＶ会議参加１名）・監事０名 

委任状参加０名　　　　　

理事長挨拶

５月に総会が開催され、皆様のご協力で無事終わ

る事ができました。ありがとうございました。我々

の業界は特に変わる事もないが、コストも上がり、

メーカー側も生産、販売ともに良くない状況です。

輸出市況は先月まで良かったが、今月については

後ほど、議事の中で報告があると思います。今年

も半年近くが過ぎましたが、皆様から忌憚のない

ご意見が聞けたらと思っております。

〔各部報告〕

〔総務部〕

５月２０日（月）の第６８回通常総会が無事に終

了致しました。ご協力ありがとうございました。

〔直納部〕

６月度の共販輸出ですが、段ボールに関しては輸

出業者５社から札が入りました。他２社は入札辞

退。

入札の結果、山發日本（株）で実施する事になり

ました。仕向地は台湾。業者コメントでは「海上

運賃が急激に上昇している」

裾物（ミックス）に関しては、輸出業者３社より、

すべて入札辞退の連絡が入りました。

（裾物古紙）

〔新聞古紙〕

古紙発生はページ数減などもあり引き続き厳しい

状況が続いている。需給は国内の新聞用紙や白板

紙の生産が良くないが輸出価格が高騰しているの

で逼迫し始めている。輸出は引き続き高値取引と

なっているが、6 月から海上運賃値上げもあり価

格は多少調整となる見込み。それでも国内価格を

上回っているので国内の業者は厳しい状況にかわ

りは無い。

値上げ

① 2023.5.1 ～朝日新聞　購読料（朝夕刊セット）

　￥4,400 ⇒￥4,900（500 円↗）

② 2023.5.1 ～朝日新聞　東海 3 県（愛知、岐阜、

三重）4 月末で夕刊廃止。

　　月額購読料￥4,000 維持

③ 2023.6.1 ～毎日新聞　購読料（朝夕刊セット）

　￥4,300 ⇒￥4,900（600 円↗）

④ 2023.7.1 ～日経新聞　購読料（朝夕刊セット）

　￥4,900 ⇒￥5,500（600 円↗）

⑤ 2024.3.9　日経産業新聞　休刊

　　（日経新聞デジタル版へ統合）

⑥ 2024.3.23　読売新聞　購読料

　　当面据え置き発表（￥4,400 維持）
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〔雑誌古紙〕

発生は最大の発生期を過ぎ減少となっている。製

紙メーカーの引き合いは、引き続き生産調整が続

いていることと全体的な発生量が少なく配合変更

していることもありバランスしている。古紙の輸

出も新聞、段ボールほど引き合いはなく価格も比

較的安定している。

〔段ボール古紙〕

発生は雑誌古紙同様に発生期を過ぎ、全体的には

落ち着いている。

需給について、これから SD を迎える工場もあり

メーカー間でバラツキがあるが、古紙の輸出価格

が高騰しており国内外ともに強含みで推移。ただ

輸出価格については海上運賃の値上げやブッキン

グの問題もあり、今後の動向が不透明。

（上物古紙）
【市況概況】

主要品目の需要減少は円安と消費マインドの落ち

込みからくる構造的なものとなっており、４月数

値でも主要品目は仮需の発生している衛生紙と、

連休に絡むとみられる一時的な需要増加に転じた

白板を除いてすべて前年割れとなった。

【家庭紙】

消費者の購買意欲が低下している中での製品価格

値上げプロセスであり、仮需が発生している模様。

輸入品のシェアは未だ拡大基調にあり製品生産、

出荷ともに低調に推移している模様。一方、古紙

発生は依然として産業古紙・オフィス古紙ともに

低調を極めており、弱含みながらバランスを維持

すると思われる。

【白　板】

４月は大型連休に絡むと思われる需要増が見られ

たが、一過性と思われる。様々な物の梱包形態が

簡素化するなど変化しており、今後の需要環境は

弱含みに推移すると思われる。

◇製品市況・トピックス

４月の紙・板紙の国内出荷は前年同月比▲２．８％

となった。主要品目は衛生紙、白板紙を除き減少

となり、２０カ月連続の減少。

〈主要品目〉

・新聞用紙の国内出荷、前年同月比▲８．６％　

　（35 カ月連続減）

・印刷情報用紙の国内出荷、同▲１０．３％　　

　（20 カ月連続減）

・衛生紙の国内出荷、同＋９．８％（3 カ月連続増）

・段ボール原紙の国内出荷、同▲１．６％　　　

　（3 カ月連続減）

　※輸出は＋２３．９％で 2 カ月振りの増加

・白板紙の国内出荷、同＋３．９％（10 ケ月振り

の増加）

【オフィス古紙】

６月になりトイレットペーパーの小売り価格がど

のくらいになるか調査してみました。調査対象は

足立区内の小売り店舗です。価格は１０年前より

は上がっていると思います。

【返本関係】

返本は下げ止まる感じが見受けられない。

〔集荷部〕

発生は悪く、毎月下げが続いている状態です。

集荷部で現在、新年会しか開催していないので、

集会の希望や何か提案があったら事務局まで報告

してほしい。できるだけ集まる機会を作っていき

たいと思っている。

〔広報部〕

先月に総会が終了したので６月下旬に総会号を発

送する予定です。夏頃に座談会を開く予定ですが、

日程が決まりましたら報告します。集荷の人たち

にインタビューをしたいので、具体的にきまりま

したらご協力をお願い致します。
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〔事業部〕

事業部で実現出来そうな事業がありましたらご報

告願います。なるべく実現できるよう考えていき

たいと思います。

〔青年部〕

５月１４日（火）青年部総会　上野「音々」で開

催しました。

６月１８日（火）青年部会を予定している。

〔審議・検討・報告事項〕 

協議事項  

（１）日程決め：　理事会下期　9/ ４（水）、10/ ３

（木）、11/ ６（水）、　12/ ２（月）清風会忘年会

（２）７月清風会研修　研修候補：　「古布について」

（３）製本工組との古紙関係協議会　７月１６日（火）

上野・翠鳳　午後６時より　担当：東京協組

　1. 開会挨拶：上田理事長

　2. 参加者各自紹介   　　  

　3. 市況説明：冨澤副理事長　　　

　4. 製本の現況　　　　　　　

　5. 乾杯：製本　鈴木理事長

　6. 懇談会（テーブルごと）

　7. 中締め：鈴木副理事長

（４）直納部納涼会　　根岸「宮川」を予定

　　　８月２８日（水）

（５）紙リサイクル研修会（古紙センター）　

　　令和６年度　自治体の新人廃棄物担当向け研修

　　古紙センターホームページより録画配信　　

（You Tube）６月３日～２０２５年３月３１日

　　上田理事長講演：「古紙問屋・集荷の現場から」

〔支部報告〕

千代田支部：８月８日（木）鰻の「久保田」　　

　　　　　　暑気払いを兼ねた支部会開催予定

文京支部　：５月２３（木）支部総会開催、

　　　　　　６月２０日（木）支部会開催予定

台東支部　：７月に納涼会を開催予定

　　　　　　（日にちと場所は未定）

荒川支部：６月１０日（月）支部総会開催予定　

　　　　　８月３１日（土）屋形船

足立支部：６月２０日（木）支部総会開催予定

山手支部：支部会は６月休会　７月に支部会開催

城南支部：６月２９日（土）支部会と総会開催予

　　　　　定、８月終わりか９月初めに麻布台ヒ

　　　　　ルズ見学ツアー開催予定

　　　　　９月１９日（木）ゴルフコンペ開催予定

　　　　　（富士ゴルフコース山中湖）

城北支部：５月２９日（水）支部総会を赤羽

　　　　　「トラふぐ」

古紙センター業務委員会
　

〔令和６年６月１９日（水）〕　pm2：30 ～　　

　於）古紙センター会議室（ＴＶ会議併用）

〔1〕 定時評議会の報告について

〔2〕 臨時総会の報告についいて

〔3〕 古紙の需給・市況動向について

＊ページ数の関係で割愛させて頂きます。

7 月理事会

〔令和６年７月４日（木）〕 　於）上野・東天紅

出席理事２１名・監事０名 委任状参加０名　

鈴木副理事長　挨拶

本日は理事会、清風会研修会、納涼会と長時間に

なります。理事長が本日は欠席ですが、特に理事

会では皆さんの忌憚のない意見を期待しておりま

す。

〔各部報告〕

〔直納部〕

７月度の共販輸出ですが、段ボールに関しては輸

出業者５社から札が入りました。他２社は入札辞
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退。入札の結果、国際紙パルプ商事（株）で実施

する事になりました。仕向地はベトナム。業者コ

メントでは「海上運賃が急騰している」

裾物（ミックス）に関しては、輸出業者３社より、

すべて入札辞退の連絡が入りました。

（裾物古紙）
〔新聞古紙〕

発生は悪く引き続き厳しい状況が続いている。需

給は国内の新聞用紙が減産基調だが、白板紙は多

少回復傾向で強含みで変わらない。さらにここ

数ヶ月は輸出価格が高騰し、４～５月については

２ヶ月連続で１８, ０００t を越える輸出数量と

なっており、国内各メーカーは在庫をあまり持つ

ことが出来なかった。しかし、ここにきてフレー

ト及びコンテナ問題が発生し輸出も不透明なた

め、一旦落ち着きを取り戻した。

値上げ

⑥ 2023.5/1 ～朝日新聞　購読料（朝夕刊セット）

　￥4,400 ⇒￥4,900（500 円↗）

⑦ 2023.5/1 ～朝日新聞　東海 3 県（愛知、岐阜、

　三重）4 月末で夕刊廃止。

　月額購読料￥4,000

⑧ 2023.6.1 ～毎日新聞　購読料（朝夕刊セット）

　￥4,300 ⇒￥4,900（600 円↗）

⑨ 2023.7/1 ～日経新聞　購読料（朝夕刊セット）

　￥4,900 ⇒￥5,500（600 円↗）

⑤ 2024.3/29　日経産業新聞　休刊

　（日経新聞デジタル版へ統合）

⑥ 2024.3.23　読売新聞　購読料

　当面据え置き発表（￥4,400 維持）

〔雑誌古紙〕

発生は低調で推移。製紙メーカーの引き合いは、

メーカーによってバラツキはあるが、在庫が減少

に転じているのと白板紙の需要に回復の兆しが見

え始めたこともあり多少強含み。古紙の輸出も新

聞古紙同様にコンテナ問題があり輸出が難しいの

と７月は富士地区で岳南排水路清掃点検による工

場停止期間もあるのと、年末まで発生は落ち着き

需給は緩和すると予想されるので、今後の市況動

向に注視したい。

〔段ボール古紙〕

発生はスーパーなど食品関連は低調。百貨店はイ

ンバウンド需要で回復の兆しがあるものの全体的

には低調で推移。６月に始まった定額減税により

経済が好転し、発生が増えることを期待したい。

需給については、これからＳＤを迎える工場もあ

りメーカー間でバラツキはあるが、雑誌と同様に

在庫を減らしていることもあり引き合いは強含

み。輸出は他品種と同様にフレート及びコンテナ

問題で限定的となるため、一旦落ち着くと思われ

る。

（上物古紙）
【市況概況】

依然として構造的な需要減少に見舞われており、

５月も主要品目は段ボール原紙・白板紙を除き前

年割れとなっている。

【家庭紙】

　製品価格の値上げが通り、発生していた仮需要

は収束した模様。輸入品のシェア拡大の影響と、

たて続けの製品値上げによるユーザーの購買意欲

の低迷、加えて不需要期にあたることから、製品

荷動きと生産はともに低調に推移するものと推測

される。しかしながら産業古紙・オフィス古紙の

発生は非常に低調なことから、今後も需給はバラ

ンスで保ちつつ推移すると思われる。

【白板】

引き続き減産基調は継続しているが、原料となる

古紙の発生が低迷していることから、需給環境は

大きく崩れることなくバランスで保ちつつ推移す

ると思われる。
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◇製品市況・トピックス◇

５月の紙・板紙の国内出荷は前年同期比▲１．８％

であった。主要品目は段ボール原紙・白板紙を除

いてマイナスとなり、２１ヶ月連続のマイナスと

なった。

〈主要品目〉

・新聞用紙の国内出荷は前年同期比▲１０．５％

　（36 ヶ月連続のマイナス）

・印刷情報用紙の国内出荷は同▲９．８％　　　

　（21 ヶ月連続のマイナス）

・衛生用紙の国内出荷は同▲０．８％　　　　　

　（4 ヶ月振りのマイナス）

・段ボール原紙の国内出荷は同＋２．８％　　　

　（3 ヶ月振りの増加）

　※輸出は＋１２．４％（2 ヶ月連続増）

・白板紙の国内出荷は同＋２．０％　　　　　　

　（2 ヶ月連続増）

【オフィス古紙】

発生は低調。可燃ゴミの中の４割位いはリサイク

ル出来そうな紙が入っている。これからも使用で

きる紙を掘り起こしていかなければいけない。

【返本関係】

５月の数字で返本の主要７品目の発生が前年対比

で８９％、前月対比で１０４％であった。返本の

発生は前年対比９４％、前月対比１０１％であっ

た。返本も引き続き厳しい状況が続いている。

〔集荷部〕

先月より今月の方が古紙の発生が悪く感じられ

る。一般道はトラックが少なくすいているように

感じた。そんな中、去年より仕事が多い製本会社

もあった。

裾物３品や産業古紙回収量も減っており、高齢化

で継続者のいない業者では回収をやめてしまった

所もある。これからの発生と回収が読めない。

〔広報部〕

総会６月号がお手元に届いていると思います。

７月には広報部会を開き、前からお伝えしていた

座談会と、集荷部のインタビューを実施していき

たいと思います。

〔事業部〕

来年の新年会が問題なく実施できるよう期待して

います。

〔青年部〕

７月１７日（水）青年部の暑気払いを浅草　　　

「カフェ　ムルソー」で実施予定。

〔審議・検討・報告事項〕 

協議事項  

1．製本工組との古紙関係協議会

７月１６日（火）１８時～　上野・翠鳳にて実施

参加予定　製本工組　１５名

東京協組　１１名　　　＊７月４日時点

東京協組の参加募集は７月８日迄、延長するので

出席希望の方は事務局へ連絡する。

2．直納部研修

国内で北海道の異業種施設等を見学予定（内容　

検討中）

実施予定だった、令和６年１０月１７日（木）～

１９日（土）２泊３日は中止となりました

代わりに令和６年 1 １月７日～９日　２泊３日

で検討

3．東資協との懇談会

コロナ期間前は年に１度、情報交換を含めた会議

を実施していた。

そろそろ今年から復活させたいが、東資協は事務

局スタッフが総入れ替えとなった為、日常業務が

精一杯で実施が難しいかもしれない。

当番は東資協だが、７月中に実施のめどが立たな
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い場合は中止の可能性あり。

4．令和７年新年会の開催について

精養軒の手違いで令和７年１月１８日（土）

精養軒「さくらも間」での予約が取れていない。

・ 現 在、 可 能 な の は 同 日 で 精 養 軒「 藤 の 間 」

１１０名程度可（１０テーブルひとテーブル

１１名掛）

・日程を変えた場合、２月１日（土）上野精養軒「桐

の間」１００名程度なら実施可能

　同日の「さくらの間」は来週にならないと実施

のめどがわからない。

・別ホテルで実施する場合２月１日（土）なら

 東天紅での開催可能（広さは充分）

〔支部報告〕

千代田支部：８月８日（木）鰻の「久保田」暑気

払いを兼ねた支部会開催予定

文京支部　：７月２６日（金）山手支部と合同支

部会開催予定

台東支部　：７月２６日（金）に納涼会を開催予

定（場所は未定）

荒川支部　：７月１０日（水）支部会開催予定、

８月３１日（土）納涼会　屋形

足立支部　：９月１３日（金）支部総会開催予定

山手支部　：７月２６日に文京支部と合同で支部

会を開催予定

城南支部　：９月１９日（木）ゴルフコンペ開催

予定（富士ゴルフコース山中湖）

江墨支部　：７月に支部会開催予定、８月は支部

会休会、１０月か１１月に支部旅

行を計画中

城北支部　：７月後半から８月前半に支部会を開

催予定

古紙センター業務委員会
　

〔令和６年７月２５日（木）〕　pm2：30 ～

於）古紙センター会議室（ＴＶ会議併用）

〔1〕 集団回収実施団体への感謝状贈呈について

〔2〕 創立５０周年記念式典についいて

〔3〕 紙リサイクル出前授業のリニューアル化に

　　ついて

〔4〕 段ボール・新聞・雑誌の消費実績及び計画

〔5〕 古紙の需給・市況動向について

＊ページ数の関係で割愛させて頂きます。

古紙センター関東地区委員会

令和 6 年 7 月 29 日（月）ｐｍ 4：00 ～ 

於）ア－トホテル日暮里ラングウッド（全員リアル）

〔需要動向〕　24 ／ 6 月　　単位トン、

（　）は対前年同月比、在庫の（　）は在庫率

〔関東商組 32 社実績〕

〔新　聞〕 仕入 22,771(  85.2%)

 出荷 23,004(  84.5%)

 在庫 5,404(  23.5%)

〔雑　誌〕 仕入 29,285(  93.9%)

 出荷 30,986(  92.1%)

 在庫 6,415(  20.7%)

〔段ボール〕 仕入 132,790(  95.6%)

 出荷 135,190(  96.5%)

 在庫 9,832(    7.3%)

〔関東・静岡実績〕

〔新聞〕 入荷 84,482(  92.6%)

 消費 85,324(  88.9%)

 在庫 57,807(  67.7%)

〔雑誌〕 入荷 95,884(  88.0%)

 消費 104,603(  93.0%)

 在庫 46,238(  44.2%)
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〔段ボール〕 入荷 357,968(  95.9%)

 消費 382,346(  98.7%)

 在庫 97,395(  25.5%)

〔業者側コメント〕

①〔新聞・雑誌・段ボール〕　関東 32 社　6 月報告

　　　　新　聞　　　　雑　誌　　　段ボール

前月比％　前年比％　前月比％　前年比％　前月比％前年比％

仕入 95.9 85.2 89.5 93.8 96.9 95.6

出荷 93.4 84.5 90.8 92.1 98.1 96.5

在庫  88.9  74.1  63.7

在庫率  23.5  20.7  7.3

＊ 3 品合計の在庫率は 11.4％であり、前月より

減少した。

②三紙会古紙発生量報告   

　　　　　　　　　　６月　　  　　　７月

前月比％　　前年比％　　前月比％　　前年比％

段ボール古紙 96.5 98.0 105.0 103.0

新聞古紙 96.1 90.8 102.0 93.0

雑誌古紙 91.9 95.1 98.0 98.0

③上物在庫報告

6 月の紙・板紙の国内出荷は前年同月比 6.3％減

少、22 ヶ月連続のマイナスであり国内出荷が低

調である。家庭紙向けについて、春先からの製品

値上げにより仮需要が発生していた が、その反

動で現在製品売上が低迷している。一方で、秋の

需要期に向け製品を積み増した いとの意向から

お盆期間中に操業を予定しているメーカーもあ

る。DIP 向けについて、引き続き白板紙の需要が

低調で、原料の発生も低調なことから低位で安定

している。一部のメー カーでは原料の発生減少

から代替原料を探している

。 

〔メーカー側コメント〕

①新聞古紙

 発注 入荷 消費 在庫

６月 横ばい 減少 減少 減少

７月 横ばい 減少 減少 減少

８月 横ばい 

②雑誌古紙

 発注 入荷 消費 在庫

６月 横ばい 減少 横ばい 減少

７月 横ばい 減少 横ばい 減少

８月 横ばい

③段ボール古紙

 発注 入荷 　　消費　　　在庫

６月 横ばい 計画通り　計画通り　減少

７月 横ばい 計画通り　計画通り　横ばい

８月 横ばい　　　
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広報誌　表紙写真募集の件

広  報  部

　皆様には日頃より組合活動にご協力を賜り、厚

く御礼を申し上げます。

さて広報誌の表紙は、従来、特定の組合員様のご

協力で写真を提供して頂いて参りました。

しかしながら諸般の事情により、今後その写真の

利用ができなくなりました。

そこでこの機会に、組合員の皆様から表紙を飾る

写真を公募したいと思います。

下記の要領で、奮って写真をご応募ください。

お待ちしております。

募集要項
募集写真：白黒またはカラー写真　
焼き付け　または　添付ファイル
題　材　：風景、季節、催事を扱ったもの
提出時期：随時
提出先　：　　
〒 110‐0016　東京都台東区台東 3‐16‐1
東京都製紙原料協同組合　事務局
ＴＥＬ　０３－３８３１－７９８０
ＦＡＸ　０３－３８３１－７８８０
Ｅ‐mail　：　info ＠ kosi‐tokyo.or.jp

編  集  後  記

広報部副部長　清水 弘允

　今年も早いもので、残すところ４ヶ月を切る事

になりました。

ところで最近、「地球温暖化」ではなく「地球沸騰化」

と言う表現をよく耳にするようになりました。

私が幼い頃の思い出としては、真夏の最高気温は

摂氏３１度か３２度位だったのを覚えています。

しかし今年の夏に話題となったのは最高気温が

３５度以上の猛暑日で、それが全国で頻発した事

でした。

今後は残念ながら、この様な気象は例外的な事で

はなくなるでしょう。そうすれば人の動きが鈍く

なり、商売にも景気にも影響が出て来るでしょう。

我々の業界も無関係ではなく、暑い現場で働く

皆さんも大変ですし、紙の消費にも悪影響が出な

ければいいなと思います。

さすが９月も後半となれば、年間で一番良い季節

になりますので、この良い季節を、お互いに有意

義に過ごしたいと思います。
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組合総合名簿の協賛広告について

広  報  部

この度は、組合総合名簿の協賛広告にご協力いた

だき誠にありがとうございました。

広報誌では名簿作成の際に協賛広告にご協力頂き

ました企業・団体に対し１回ずつ無料で広告掲載

をさせて頂きます。掲載の順番や掲載ページは、

こちらの都合で行いますのであらかじめご了承願

います。（広告を掲載した号の広報誌は、該当の

企業・団体にお送りいたします）

尚、有料での掲載も可能ですので、ご希望の際は

組合までお申し出ください。料金等は次のように

なります。

＜広告料金について＞

広報誌は、１月号、３月号、６月号、９月号、

１１月号の年５回発行しております。

掲載と同じ２分の１ページの広告を掲載した場合

年１回の掲載：１４, ０００円

年２回の掲載：２６, ０００円（13,000 円× 2 回）

年３回の掲載：３６, ０００円（12,000 円×３回）

年４回の掲載：４４, ０００円（11,000 円×４回）

年５回の掲載：５０, ０００円（10,000 円×５回）

掲載ページにつきましては広告数によりますが、

最終ページに近い順に掲載する予定です。

お申し込みは、東京都製紙原料協同組合
電話　　０３－３８３１－７９８０
ＦＡＸ　０３－３８３１－７８８０

Ｋ－ 28

各社

新座センター
TEL.048-481-0200   FAX.048-477-1802

Ｋ－ 27
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Ｋ－ 29

Ｋ－ 30

本社・工場　〒332－0001　埼玉県川口市朝日 4 丁目 1 番 26 号
電話番号   048－222－3701　FAX   048－222－3746

URL:ht tp/ /www.k-s ikou.co. jp
E-ma i l :be le r@k-s ikou .co . jp

創業 1961 年  1000 社以上の実績

圧縮梱包機のパイオニア
低騒音・低振動・省エネを実現

（小型～大型機械各種
・その他環境機械）

古紙一搬・産業廃棄物

川口環境機械株式会社
（旧　川口紙工機械株式会社）

Ｋ－ 29

Ｋ－ 30

本社・工場　〒332－0001　埼玉県川口市朝日 4 丁目 1 番 26 号
電話番号   048－222－3701　FAX   048－222－3746

URL:ht tp/ /www.k-s ikou.co. jp
E-ma i l :be le r@k-s ikou .co . jp

創業 1961 年  1000 社以上の実績

圧縮梱包機のパイオニア
低騒音・低振動・省エネを実現

（小型～大型機械各種
・その他環境機械）

古紙一搬・産業廃棄物

川口環境機械株式会社
（旧　川口紙工機械株式会社）



28

No.3372024 年 9 月

Ｋ－ 31

Ｋ－ 32

Ｋ－ 31
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https://www.shinmaywa.co.jp
特装車事業部
ウェブサイトは
こちら

特装車事業部
インスタグラムは
こちら

危険を察知すると
積込プレートの作動を自動的にストップします。

Smart eye motionとは、当社オリジナルの塵芥車向けAI（画像認識）技術です。
頭部検出と色彩検出によって、人と投入物を識別。

スマート  ・  アイ  ・  モーション

巻き込まれ被害軽減装置

塵芥車用オプション装備

インフォグラフィック篇
みんなの日常を
見守る篇

〒110-8620 東京都台東区東上野5-16-5

特装車事業部 営業本部 東京営業部

☎（03）3842-6120  FAX（03）3842-6128

神奈川営業所

多摩営業所

千葉営業所

〒230-0003 横浜市鶴見区尻手3-2-43

〒190-0012 東京都立川市曙町2-34-13

〒260-0824 千葉市中央区浜野町990-1

☎

☎

☎

（045）572-3412

（042）526-3731

（043）264-7961

STOP

詳しくは
Web動画で!

色彩検出 作業者が手や足に装着した
指定色を検出・追跡頭部検出 人物の頭部周辺を

検出・追跡

GRX_SEM
［ 東京都製紙原料協同組合総合名簿 : w161 × h115 mm ］

Ｋ－ 33

Ｋ－ 34

東京都目黒区中根1-7-17シロービル4F
　　（０３）　３７１８－７ ３ １ １
FAX（０３）　３７２４－８ １ ７ ０

千葉県浦安市鉄鋼通り１－３－５
　　（０４７３）　５４－６ ５ ３ １
FAX（０４７３）　５１－５ ２ ０ １

静 岡 県 焼 津 市 本 中 根 ６９０
　　（０５４６２）　４－１ １ ０ １
FAX（０５４６２）　４－６ ７ ０ ４

〒152-0031

〒272-01

〒425

本 社
事 務 所

浦安営業所
倉 庫

静岡営業所
工 場
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賛助会員の入会特典

入会されますと次のような特典があります。

1．組合広報誌を毎号贈呈

2．広報誌に無料で広告掲載が出来る。

3．広報紙面において加入後１回に限り、賛助会

員紹介として企業紹介・事業紹介をする事が

出来る。

4．賛助会員の共同購入事業を詳しく紹介するた

めの講習会を実施する事が出来る。

5．年１回、組合総会の懇親会に参加する事が出

来る。その他についても計画中です。

 賛助会員にご加入希望の方、及び、入会のご

紹介をいただける方は組合事務局へご連絡く

ださい。詳細についてご案内致します。

現在、下記４社の賛助会員が在籍中です。

１.　矢崎エナジーシステム（株）

２.　（株）Ｆ―ＳＵＮツーリストジャパン

３.　コマツカスタマーサポート（株）

４． 極東開発工業（株）
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年間広告掲載会社のご紹介

広報誌では、組合総合名簿の協賛広告にご協力頂

きました企業・団体に対し１回ずつ２年に渡り、

無料で広告掲載をさせて頂いております。

その中の１社である矢崎エナジーシステム㈱

より年間掲載（有料）のお申し込みを頂いており

ます。有難うございました。

又、賛助会員でもあります。

どうぞこの機会に皆様も有料広告掲載をご検討い

ただきますよう宜しくお願い致します。

お申込みや料金等の詳細につきましては、広告先

頭ページのご案内をご参照ください。

矢崎エナジーシステム株式会社
TEL:03-5782-2703　 　FAX:03-5782-2737

〒 108-0075　東京都港区港南 1-8-5　Ｗビル６Ｆ
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本　　社  〒955-8691  新潟県三条市福島新田丙2318-1
   TEL 0256-45-1251・FAX 0256-45-2204

東京支店  〒101-0061  東京都千代田区三崎町2-6-7
   TEL 03-3263-4531・FAX 03-3262-6918


